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SECRETÁRIA DE DESTAQUE
A secretária de Estado de Ações Estratégicas e Arti-

culação Política, a rio-larguense Carol Januário, vem 
se destacando por sua desenvoltura na pasta que está à 
frente. Sempre atuante e articulada em prol do governo 
do estado, Januário tem boa relação e trânsito no meio 
político alagoano com muita facilidade e estratégia.

TREMORES DE TERRA

SALA DE ATENDIMENTO

AGENDAMENTO HABITACIONAL

A Defesa Civil de Arapiraca está investigan-
do se as rachaduras em três residências da cida-
de têm relação com os tremores de terra ocorridos 
desde a última semana. Em nota, o órgão escla-
receu que alguns imóveis ainda estão em análise.

A Sala Lilás da Agência Reguladora de Serviços 
Públicos do Estado de Alagoas (Arsal), instalada na 
Rodoviária de Maceió, realizou 35 atendimentos de 
casos de violência psicológica, moral e cárcere priva-
do durante os dias de funcionamento em agosto. O es-
paço foi inaugurado no último dia 14 do mês passado.

A Secretaria Municipal de Desenvolvimento 
Habitacional informou que o agendamento para 
cadastro habitacional será realizado exclusivamen-
te pelo e-mail:agendamentohabitacaoal@gmail.
com. De acordo com o órgão, o cidadão deve en-
viar, em anexo, os seguintes documentos: RG, 
CPF, NIS e comprovante de residência atualizado.

Ícone da Política Partidária

Arcabouço Fiscal - A República e a Casa: sobre tetos e arcabouços

De quando em vez, chegam 
à Portaria do Edifício VIVARA, 
encravado na encantadora Ponta 
Verde, obras de ilustres escritores 
da Terra de Ledo Ivo. Desta feita, 
fui recipendiário da obra do mo-
mento intitulada: Temóteo Correia 
– ação pública e bastidores da vida 
de um parlamentar - que o deno-
minei ícone da Política Partidária 
por seis legislaturas consecutivas. 
Escrita no português erudito pelo 
Doutor em Sociologia pela UFAL, 
Marcos Vasconcelos Filho. Ensaís-
ta, membro das Academias Ala-
goana e Pernambucana de Letras, 
bem como integra outros sodalícios 
nacionais e internacionais. Intér-
prete da alma humana, seguidor do 
destino do biografado nas suas ana-
líticas pesquisas fundamentadas na 
pilastra da modernidade.  

Ei-lo a dizer com proficiência 
de propósito: “Nutro pelo legisla-
dor, engenheiro, contador de cau-
sos e empresário Temóteo Correia 
o mesmo sentido de compreensão: 
é incomum surpreender num po-
lítico, ainda mais nos dias de hoje, 
tão pós-modernosos e pragmatis-
mos, o gosto intelectual, o prazer 

da leitura, o esforço pela erudição.” 
 E o fez com tamanha propriedade 
que, na noite do lançamento, arre-
batou aplausos pela eloquência de 
orador consagrado no seu tempo. 
No dia 26 de setembro de 1952, nas-
ceu o ilustre anadiense Temóteo Cor-
reia Santos, graduou-se em Engenha-
ria para poder fazer a ponte ligando 
à Academia Alagoana de Letras, à 
arte de escrever. O pitoresco da po-
lítica no país das Alagoas. Obra que 
leva o consulente a gargalhadas por 
seu humor     refinado, sadio e alegre. 
Como construtor das Alagoas, em-
brenhou-se pela historicidade, levan-
do-o à Casa da Cultura, o vetusto IH-
GAL. Juntou-se às pessoas eruditas. 
quer pela experiência de vida, quer 
pela vertente de conhecimentos guar-
dados no estuário das ideias de ontem 
e de hoje. Ademais, o preclaro Depu-
tado Estadual, forjou sua têmpera na 
ação de seu saudoso genitor pecuaris-
ta Durval Correia da Rocha. Notada-
mente, não esqueceu de suas origens 
interioranas. Fez seu caminho ao 
caminhar. Imitou Santo Agostinho 
(354 – 430): ”...O destino geralmen-
te significa um processo que seguirá 
sempre adiante, independentemente 

da vontade de Deus e dos homens”. 
O ensaísta, por sua vez, fez pesqui-
sa acurada da vida do seu amigo, 
isto é, inseriu nas 325 páginas as 
núpcias com sua dedicada esposa 
Rita Correia. Adentrou no adven-
to de filhos, uma legião de amigos 
que admiram um homem público 
probo. Inclusive, seguiu os passos 
de seu sogro deputado Tarcísio de 
Jesus. Feitor de Escolas, Educan-
dários que formaram gerações. 
Inseriu documentários do biografado, 
dezenas de fotos registrando o grau 
de amizade sedimentado pelo ci-
mento da lealdade recíproca. Enfim, 
fez valer a vida, a obra, a travessia 
de novel escritor anadiense que pro-
mete aumentar sua produção literá-
ria. Talento não lhe falta. Sonhou e 
realizou. Planejou e executou. Fez 
de sua vida exemplo a ser seguido. 
Meu dileto Marcos Vasconcelos Fi-
lho, nos meus 77 anos de peleja de 
vida, você me encoraja a conviver 
com a ciência, com a história, com 
o balcão da modernidade. Herdou 
a tenacidade de seu ilustre pai mé-
dico Marcos Vasconcelos, ambos 
são merecedores do meu afeto.

É próprio das Repúblicas modernas a preocupação com 
gastos do aparato estatal e com formas de controlar e gerir 
tais gastos da melhor forma possível. Isso se dá pois, no 
instante em que o dinheiro arrecadado em tributos passa ser 
considerado como “dinheiro dos outros” e não mais como 
“dinheiro do Rei”, em tese também passa a ser exigido de 
quem o manuseia mais zelo no trato desse dinheiro dos ou-
tros, até mais do que com o próprio (foi o que aprendi com 
minha avó, pelo menos).

Sendo assim, todas as Repúblicas modernas procuram 
adotar formas de controle e gestão desses gastos. Ainda que 
façam isso a partir de modelos teóricos pré-elaborados, cada 
uma dessas Repúblicas desenvolve um modelo que acredita 
ser o mais efetivo na gestão do dinheiro dos outros (Dos ou-
tros, pois não o é de quem os manuseia). É um jogo de tentati-
va/erro, em que o erro custa o desenvolvimento de gerações.

Com o Brasil não foi diferente: A partir do momento em 
que se viu como República, pelos idos de 1890, tratou logo 
de criar mecanismos para a gestão do erário criando o nosso 
Tribunal de Contas da União.

Contudo, a criação de um órgão de controle não se mos-
trou suficiente para a boa gestão do gasto público ao longo 
dos séculos sucessivos e o motivo não foi - nesse caso es-
pecífico - a corrupção (apenas), mas sim a essência do que 
representa o gasto financeiro de uma forma geral: Exemplifi-
cativamente, quando se tem uma casa para gerir, não se gasta 
apenas para sua manutenção. Se gasta também para sua me-
lhoria que, no caso doméstico, vai da troca de um chuveiro 
velho à ampliação da casa com a construção de algum novo 
cômodo.

No caso das Repúblicas, essa melhoria é chamada de 
desenvolvimento e, também em tese, desenvolver a Repú-
blica tem o propósito de dar aos seus cidadãos (moradores 
da casa, no exemplo) melhores condições para se viver por 
lá, o que começa naquelas áreas chaves de uma boa Repú-
blica: Educação, Saúde, Segurança, Transporte, Saneamento 
básico, etc... o bom e velho pacote de direitos sociais (que 
havia virado socialista em um momento do passado recente 

do Mundo, mas isso é uma outra estória).
Mas voltando ao exemplo (ou alegoria) da casa e de seus 

gastos: O problema é que, podemos nos empolgar e gastar 
demais com ela: Podemos contratar mais funcionários do 
que necessário, podemos trocar coisas e objetos ainda úteis e 
em pleno funcionamento só porque, ou não achamos os que 
temos em casa, ou porque estava na promoção, ou porque 
queríamos agradar a um amigo (ou aliado). Podemos tam-
bém fingir que gastamos com a casa quando, na verdade, es-
tamos gastando conosco, ou todas as alternativas anteriores.

Em tese, foi a preocupação com a contenção desses gas-
tos “empolgados” que a Emenda Constitucional 95 de 2016 
emergiu. Basicamente era como se ela dissesse: “Basta! A 
partir de agora, não vamos aumentar os gastos com mais 
nada!”.Até que, então, alguém teve ideia – aprovada agora 
com a alcunha de arcabouço fiscal - de pensar da seguinte 
forma: O aumento de possibilidade de gasto está associado, 
ou a gastar menos ou a ganhar mais (ou os dois ao mesmo 
tempo). Se eu não ganho muito preciso gastar menos com a 
casa. Se eu ganhar mais, eu posso manter o gasto com a casa 
no necessário para sua manutenção básica e ainda consigo 
gastar um pouquinho para melhorar da casa, e tirar dela esse 
aspecto de atraso que ela tem. Tudo vai depender de quanto 
dinheiro irá entrar.

A preocupação dessa nova forma de pensar é mais 
orientada aos tempos de hoje. Pensa-se no futuro da casa e 
no deletério efeito do tempo sobre ela; Na necessidade de 
manutenção e formas de melhorias (desenvolvimento), fun-
damentais para uma casa que, convenhamos, é ótima - mui-
to espaçosa, bem arejada, boa iluminação - mas com uma 
estrutura de engenharia obsoleta e que necessita de reparos 
urgentes e constantes.

Em tese, faz sentido, mas se essa forma de gestão irá 
sobreviver à dinâmica político-jurídica do Brasil, por mais 
que análises cuidadosas, conjecturas, elucubrações e adivi-
nhações sejam deliciosas de serem lidas, na boa receita da 
tentativa e erro, só o tempo dirá.

Jonathan Hernandes Marcantonio
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O ministro dos Transpor-
tes, Renan Filho, está fazendo 
esforços para conter a fúria do 
senador Renan Calheiros, que 
tem intensificado seus ataques 
ao presidente da Câmara Fe-
deral, Arthur Lira. Membros 
do governo, de diversas verten-
tes, estão expressando crescen-
te preocupação em relação ao 
comportamento agressivo do 
senador Renan e seus embates 
com Lira e seus aliados.

Mesmo sendo um ministro 
nomeado pelo presidente Lula, 
Renan Filho está tentando mo-
derar a abordagem beligerante 
de Calheiros, mas até o momen-
to tem enfrentado resistência. O 
governador Paulo Dantas, jun-
tamente com Marcelo Victor (o 
único representante da Assem-
bleia Legislativa), acreditam que 
o momento demanda maior 
tranquilidade, especialmente 
considerando as negociações 
em andamento relacionadas ao 
orçamento de 2024.

Entretanto, Renan Calhei-
ros parece estar decidido a man-
ter uma postura combativa, dei-
xando muitos se perguntando 
sobre suas verdadeiras motiva-
ções neste momento de tensão 
política.

Filiação - Renan Calheiros, 

presidente do MDB em Alago-
as, anunciou na quarta-feira a 
filiação do vice-prefeito de Barra 
de São Miguel, Floriano Melo, 
ao partido. A filiação ocorre 
em meio a um cenário político 
marcado por rivalidades e inte-
resses divergentes no estado. A 

cidade de Barra de São Miguel 
é comandada por Benedito de 
Lira (PP), pai do presidente da 
Câmara dos Deputados, Arthur 
Lira (PP), um adversário políti-
co de Renan no estado. As in-
formações são da Folha de São 
Paulo. Calheiros compartilhou 

a notícia da filiação nas redes 
sociais, destacando o fortaleci-
mento do MDB em Alagoas. 

Ele expressou satisfação 
com a adesão de Floriano 
Melo e indicou que o novo 
membro do partido poderá 
ser candidato a prefeito nas 
eleições municipais de 2024. 
Renan afirmou: “Nosso 
MDB está cada vez mais forte 
em Alagoas! Hoje tive o prazer 
de formalizar mais uma filia-
ção. Foi a vez do vice-prefeito 
da Barra de São Miguel, @flo-
rianoamelo. Seja bem-vindo 
ao nosso time. Feliz em contar 
com a sua parceria.”Floriano 
Melo, por sua vez, é ligado 
ao deputado estadual Dudu 
Ronalsa, também filiado ao 

MDB. 
A entrada de Floriano no 

partido é vista como uma estra-
tégia para fortalecer a presença 
do MDB nas futuras eleições 
municipais e, possivelmente, en-
frentar o atual prefeito, caso ele 
busque a reeleição.

ATAQUES Senador estaria passando dos limites com Arthur Lira
Ministro dos Transportes e aliados tentam 
conter agressividade de Renan Calheiros

CENSO Alerta é do especialista em direito eleitoral Adeilson Bezerra 

Possível redução de vereadores preocupa 
políticos de três municípios em AL

A perspectiva de uma redu-
ção no número de vereadores 
está gerando preocupação em 
três municípios alagoanos. O 
alerta foi emitido através das 
redes sociais na quarta-feira, dia 
30, pelo advogado e especialista 
em direito eleitoral, Adeilson Be-
zerra. Sua análise se baseou nos 
resultados do censo do IBGE de 
2022, que delineou um cenário 
desafiador para a política local.

Com um crescimento popu-
lacional quase imperceptível de 
apenas 0,2%, Alagoas também 
está destinado a perder uma 
vaga na Câmara dos Deputados 
e três na Assembleia Legislati-
va. Bezerra levantou a questão: 
“Vocês sabiam que em Alagoas, 
segundo o censo, vários muni-
cípios perderam população e, 
como resultado, também per-
derão repasses de recursos do 

FPM?”.
De acordo com Bezerra, um 

dos municípios mais afetados 
é Campo Alegre, que registrou 
a maior queda populacional do 
estado e a quinta maior do país, 
com uma redução de 37,2%, 
passando de 51.121 para 32.106 
habitantes em 2022. Isso deve 
resultar em uma diminuição de 
15 para 13 vereadores na câma-
ra municipal, ou seja, uma perda 
de duas vagas.

Ibateguara é outro município 
que enfrenta essa situação. Sua 
população caiu de 15.149 para 
13.731 habitantes, apontando 
para uma redução de legislado-
res de 11 para nove. Além dis-
so, Anadia está passando por 
uma queda populacional de 
20,25%, de 17.318 habitantes 
para 13.811, o que resultará na 

perda de dois representantes na 
câmara municipal.

De acordo com a legislação, 
a quantidade mínima de verea-

dores por município é de nove, e 
a máxima é de 55 representantes 
do legislativo municipal. O nú-
mero de cadeiras na câmara de 

vereadores é definido com base 
na quantidade de habitantes de 
cada município, de acordo com 
uma tabela estabelecida.
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Na manhã desta quinta-fei-
ra (31), a Agência Reguladora 
de Serviços Públicos do Estado 
de Alagoas (Arsal) deu mais um 

passo significativo rumo ao aper-
feiçoamento de suas práticas de 
gestão. Durante o XXI Fórum 
Regional de Fortalecimento da 

Rede de Parcerias, a presidente 
da agência, Camilla Ferraz, pro-
tagonizou um momento crucial 
ao assinar o termo que assinala a 
implantação do inovador Mode-
lo de Gestão Pública GOV.

Este modelo, meticulosa-
mente estruturado, incorpora 
padrões de referência para a ges-
tão organizacional, amalgaman-
do uma compilação de melhores 
práticas de administração. Sua 
finalidade preeminente reside 
na otimização organizacional, no 
refinamento de fluxos e práticas, 
no incremento dos índices de efi-
ciência e eficácia, bem como na 
amplificação da capacidade de 
criação de valor.

Em termos práticos, o Mo-

delo de Gestão Pública GOV 
emerge como um guia de gover-
nança e gestão, intrinsecamente 
orientado à elevação dos proce-
dimentos internos da instituição. 
Seu escopo principal visa dotar a 
Arsal de uma operacionalidade 
ainda mais eficiente, culminan-
do em formulações de políticas 
públicas que reverberarão em 
uma gama de serviços substan-
cialmente melhorados para a 
população.

Este modelo é fruto de uma 
colaboração entre o Ministério 
da Gestão e da Inovação em Ser-
viços Públicos (MGI), o Gover-
no do Estado, representado pela 
Secretaria de Estado de Planeja-
mento, Gestão e Patrimônio, e a 
própria Arsal. 

INOVAÇÃO Modelo é um referencial de governança e gestão

Arsal avança com implantação do 
Modelo de Gestão Pública GOV 

Na noite da última quarta-
-feira (30), as equipes do Canil 
do 3º Batalhão de Polícia Militar 
(BPM) efetuaram a apreensão 
de uma quantidade significativa 
de entorpecentes, totalizando 
mais de dois quilos, no bairro da 
Canafístula, em Arapiraca.

Durante uma operação es-
tratégica no Conjunto Valentim, 
os militares do 3º BPM obser-
varam três indivíduos em atitu-
de suspeita. Ao perceberem a 
aproximação da viatura policial, 
os suspeitos empreenderam fuga 
em direção a uma área de mata. 
Com determinação e seguin-
do as pistas, dois integrantes da 
equipe canina localizaram um 
acampamento improvisado, que 
aparentemente estava sendo uti-
lizado como ponto de consumo 
de substâncias ilícitas.

Os cães de serviço, denomi-
nados K9s Scoot e Kaos, foram 
empregados para vasculhar o 

local, resultando na descoberta 
de quatro tabletes e 143 emba-
lagens de maconha, cujo peso 
total atingiu cerca de 2 quilos. 
Além disso, os cães detectaram a 
presença de 44 pedras de crack, 

pesando aproximadamente 33 
gramas, bem como seis pinos de 
cocaína, totalizando três gramas. 
Importante destacar que os sus-
peitos conseguiram escapar das 
autoridades.

Todo o material ilícito reco-
lhido foi conduzido ao Centro 
Integrado de Segurança Pública 
(CISP) de Palmeira dos Índios, 
a fim de que as medidas legais 
cabíveis fossem adotadas. 

OPERAÇÃO
Entorpecentes foram encontrados em matagal pelos cães K9s Scoot e Kaos

Canil do 3º BPM apreende 
drogas no Agreste de Alagoas
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DETALHES FINAIS
Evento deve reunir cerca 
de 1.500 integrantes das 

forças de segurança
Últimos ajustes são 

definidos para o 
Desfile Cívico-Militar 

de 7 de setembro
Na manhã desta quinta-feira, 31 

de agosto, uma reunião estratégica 
reuniu os membros do Gabinete de 
Segurança Institucional (GSI) e do 
Cerimonial do Governo de Alagoas, 
juntamente com representantes 
das Forças Armadas e das equipes 
de segurança do estado. O encontro 
teve lugar no Memorial à República, 
e seu propósito foi afinar os últimos 
detalhes para o aguardado desfile 
cívico-militar que acontecerá no dia 
Sete de Setembro.

“Aqui estamos, organizando o 
desfile em conjunto com todas as en-
tidades envolvidas, incluindo as For-
ças Armadas (Marinha, Aeronáutica 
e Exército) e os órgãos de segurança 
(Polícias Militar, Civil, Penal e Corpo de 
Bombeiros). Teremos cerca de 1.500 
homens e mulheres desfilando”, 
esclareceu a tenente-coronel Elaine 
Monteiro, representante do GSI.

O evento, que já se consagrou 
na Praia da Avenida da Paz, terá suas 
tropas reunindo-se a partir das 6h, 
com uma extensão que abrangerá a 
área desde a Braskem até o Porto de 
Maceió. Conforme a programação 
delineada, a partir das 8h30, as tropas 
serão inspecionadas pelo governa-
dor em exercício, Ronaldo Lessa, e, 
logo em seguida, às 9h, o desfile terá 
início.

Para acomodar o público, a es-
trutura montada contará com tendas 
capazes de abrigar até 1.500 especta-
dores, enquanto os demais poderão 
se posicionar ao longo da Avenida da 
Paz e Assis Chateaubriand. Um espa-
ço será reservado para ambulantes, 
que aproveitarão a ocasião para co-
mercializar seus produtos durante o 
evento. O palanque para autoridades 
estará estrategicamente localizado 
em frente ao Memorial da Repúbli-
ca.A mídia também terá dois pontos 
designados para realizar a cobertura 
jornalística do evento. Além disso, 
cada entidade participante foi autori-
zada a definir sua própria abordagem 
e dinâmica de apresentação durante 
o desfile, agregando diversidade e ri-
queza ao espetáculo.
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A Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente e Urbanismo 
(Semurb) anuncia uma mudan-
ça significativa que visa aprimo-
rar o funcionamento e o atendi-
mento aos cidadãos. A partir de 
agora, a sede administrativa da 
Semurb encontra-se situada em 
um novo endereço, localizado 
na Avenida Fernandes Lima, 
número 2.335, no bairro Farol.

Durante o processo de tran-
sição, é importante ressaltar que 
as atividades e os serviços pres-
tados continuaram ocorrendo 
sem qualquer interrupção, ga-
rantindo assim a continuidade 
do suporte à população. A nova 
localização, estrategicamente 
escolhida no centro da cidade, 
busca oferecer maior comodi-
dade aos cidadãos que buscam 
usufruir dos diversos serviços 
disponibilizados pela Semurb.

Esta mudança não apenas 
beneficia os cidadãos, mas tam-
bém proporciona um ambiente 
de trabalho mais moderno e 
funcional para os servidores da 
pasta. A melhoria na infraestru-
tura contribui para elevar a qua-
lidade do atendimento ofereci-
do, além de criar um ambiente 

mais estimulante e motivador 
para os funcionários públicos.

Para o secretário municipal 
de Meio Ambiente, Marcos Ca-
valcanti, essa mudança repre-
senta um passo crucial na busca 
contínua pela excelência dos ser-
viços prestados à comunidade.

“Recebemos um feedback 
extremamente positivo por parte 
dos servidores em relação à nova 
sede. A mudança para esse novo 
endereço proporcionou um am-
biente mais confortável e funcio-
nal, o que reflete diretamente na 
satisfação e no ânimo de nossa 
equipe”, afirmou Marcos.

TRANSIÇÃO Nova localização tem instalações mais adequadas para os atendimentos

Semurb anuncia nova sede 
na Av. Fernandes Lima

EM MACEIÓ
Ilumina já modernizou parque de iluminação em mais de 60 quilômetros de avenidas

Mais três grandes vias 
recebem iluminação de LED

A Prefeitura de Maceió está 
intensificando seus esforços para 
iluminar mais três importantes 
corredores de transporte da ci-
dade com tecnologia LED. A 
execução desses serviços está 
sendo conduzida pela Autarquia 
Municipal de Iluminação Públi-
ca (Ilumina), como parte de sua 
iniciativa de modernização da 
iluminação urbana.

A transformação já está em 
andamento na Avenida Márcio 
Canuto, localizada no bairro 
Barro Duro. A instalação com-
pleta das novas luminárias está 
programada para ser finalizada 
até o final da sexta-feira (31). No 
total, serão instaladas 55 luminá-
rias ao longo da via.

As avenidas Juca Sampaio e 
Josefa de Melo, ambas situadas 
no mesmo bairro, estão prestes a 
iniciar as obras de instalação nes-
ta sexta-feira, com previsão de 
conclusão até a próxima terça-
-feira (5). As avenidas receberão 

128 e 164 luminárias, respectiva-
mente.

Gutenberg Melo, diretor-
-presidente em exercício da Ilu-
mina, ressaltou a dedicação da 
equipe em promover uma ilu-
minação que englobe economia, 
sustentabilidade e segurança viá-
ria aprimorada para os motoris-
tas em Maceió. Até o momento, 
a Ilumina já implementou cerca 
de 62 quilômetros de iluminação 
LED nas vias da capital alagoa-
na.

No mês de julho, a Ilumina 
também implementou a tecno-
logia LED em outras áreas do 
bairro Barro Duro. A Avenida 
Muniz Falcão, entre a Facul-
dade UMJ e a Avenida Rotary, 
bem como a Rua Adolfo Gusta-
vo, que conecta o bairro à Serra-
ria e oferece acesso a conjuntos 
residenciais e estabelecimentos 
alimentícios, também foram 
contempladas com essa atualiza-
ção luminosa.

Os detalhes do novo endereço da 
Secretaria Municipal de Meio Ambiente 
e Urbanismo (Semurb) são os seguintes:

Endereço: Av. Fernandes Lima, 
2335 - Farol, CEP 57057-450.

Horário de atendimento: 9h às 
14h.    Telefone: (82) 3312-5200.

Também estão disponíveis canais 
específicos para denúncias:

Obras Irregulares: (82) 3312 
5215.

Infrações Ambientais: (82) 3312 
5242.
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EDUCAÇÃO Senador destacou a importância desse projeto para a melhoria da educação infantil 

Cunha apoia projeto sobre demanda 
e abertura de mais vagas em creches

Na última sessão da Comissão 
de Assuntos Econômicos do Sena-
do, foi aprovado por unanimidade 
o projeto de lei que estabelece a 
obrigatoriedade de levantamento e 
divulgação da demanda por vagas 
na educação infantil e creches des-
tinadas a crianças de até três anos 
em todo o território nacional.

Segundo o texto da proposta, 
a responsabilidade pelo levanta-
mento recairá sobre os municípios, 
contando com o apoio dos estados 
e da União. Essa iniciativa visa a 
garantir uma melhor organização e 
planejamento da oferta de creches, 
assegurando que todas as crianças 
tenham acesso a vagas na educa-
ção infantil.

Um dos defensores fervorosos 
do projeto foi o senador Rodrigo 
Cunha, que lembrou seu empe-
nho anterior no Senado em liderar 
esforços para levantar informações 
sobre as creches paralisadas em 
Alagoas e em todo o país. O sena-

dor destacou a importância desse 
projeto para a melhoria da educa-
ção infantil e reforçou a necessida-
de urgente de construir mais cre-

ches nos 102 municípios do estado 
de Alagoas.

Com a aprovação do projeto, 
espera-se uma maior transparên-

cia e eficiência na gestão das cre-
ches e educação infantil em todo o 
Brasil, garantindo que as crianças 
tenham acesso adequado a essas 

instituições cruciais para seu de-
senvolvimento. A proposta agora 
seguirá para votação no plenário 
do Senado.

ESTRATÉGIA

JHC pode apostar em senador ou 
em ex-deputada para vice-prefeito 

Confira nomes de quem já foi sondado para o cargo

A capital alagoana está 

imersa em um cenário po-

lítico crucial, à medida que 

a eleição para o cargo de vi-

ce-prefeito se torna um dos 

assentos mais cobiçados 

não apenas na cidade, mas 

em todo o Estado de Alago-

as. Com a aproximação das 

eleições municipais, figuras 

políticas de destaque tomam 

decisões que moldarão o pa-

norama político, criando uma 

teia de estratégias e alianças.
O atual prefeito, João 

Henrique Caldas, JHC, ado-
tou uma estratégia ao con-
firmar sua candidatura à re-
eleição, deixando em aberto 
a vaga de vice, anteriormente 
ocupada por Ronaldo Lessa. 
A saída de Lessa, que agora 
é vice-governador ao lado de 
Paulo Dantas, abriu um vá-
cuo político, atraindo a aten-
ção de várias personalidades 
proeminentes no cenário ala-

goano.
Entre os candidatos em 

destaque, quatro se destacam 
devido às suas trajetórias e 
influência política:

Davi Davino Filho: Ex-deputa-
do estadual que já foi adver-
sário de JHC nas urnas em 
2020, traz consigo a experi-
ência legislativa e suposta-
mente o desejo de uma alian-
ça que poderia selar antigas 
rivalidades em prol de um 
projeto maior para Maceió. 

Jó Pereira: A deputada esta-

dual já possui em seu currí-

culo a experiência de ter sido 

vice na chapa de Rodrigo 

Cunha para o governo alago-

ano em 2022. Sua presença 

poderia trazer uma diversi-

dade de perspectivas para a 

administração municipal.
Galba Netto: Atual presiden-

te da Câmara de Vereadores 
de Maceió, Netto possui um 
profundo conhecimento das 

necessidades e desafios da 
cidade, o que poderia fortale-
cer ainda mais a administra-
ção de JHC.

Rodrigo Cunha: Embora não 

seja uma surpresa como can-
didato, a escolha de Cunha 
poderia desencadear uma 
série de movimentações polí-
ticas. Optando pela vice-pre-

feitura, Cunha deixaria seu 
posto no Senado, que seria 
ocupado por Dra. Eudocia 
Caldas, mãe de JHC, conso-
lidando a influência da família 
Caldas no cenário político.
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Transação

Histórico

Situação delicada

Alagoas em cena

Situação delicada II

Crise no Azulão

Crise no Azulão II

Otimismo

O São Paulo não conseguiu outra virada, mas foi 
por pouco. Com um jogador a mais por quase todo o 
segundo tempo e empurrado por mais de 52 mil tor-
cedores, a equipe até venceu a LDU, na última quinta 
no Morumbi, mas só por 1 a 0, gol de Arboleda. O pla-
car foi insuficiente para a classificação direta e levou 
a decisão aos pênaltis. Todo mundo acertou, menos 
James Rodríguez, uma das principais contratações 
do clube na temporada. O Tricolor cai nas quartas 
de final e agora foca na final da Copa do Brasil e 
no Brasileirão, cuja decisão será contra o Flamengo.

Fim de papo Decepção

Outro lado

Após ajudar a eliminar o  São Paulo nas quartas 
de final da Sul-Americana, o atacante Paolo Guer-
rero, que bateu e converteu um pênalti na decisão 
que classificou a LDU nesta quinta-feira, disse torcer 
para que o Corinthians também avance para a final do 
torneio. Guerrero defendeu a equipe alvinegra entre 
2012 e 2015 e marcou o gol do bicampeonato mun-
dial corintiano na final contra o Chelsea, no Japão.

O Flamengo não lidera o Campeonato Brasileiro 
desde a 38ª rodada da edição de 2020, quando foi 
campeão mesmo com derrota para o São Paulo, no 
Morumbi. Desde então, o clube não ocupa a posi-
ção e sequer chegou na reta final em condições de 
disputar o título. Já são 97 rodadas sem liderar o 
Brasileirão e vai ultrapassar. O forte investimen-
to e o elenco multicampeão fazem o Flamengo 
iniciar a temporada como candidato ao título, mas 
neste momento está a 15 pontos do líder Bota-
fogo, adversário deste sábado, no Nilton Santos. 

O Frosinone anunciou nesta sexta-feira a contrata-
ção do meia Reinier, ex-Flamengo. O jogador de 21 
anos foi cedido até o fim da temporada à equipe que 
disputa o Campeonato Italiano, sem opção de com-
pra. Ele segue pertencendo ao Real Madrid  e tentará 
buscar espaço em mais uma equipe europeia, depois 
de passagens pelo Girona e o Borussia Dortmund.

Reinier foi comprado pelo Real Madrid jun-
to ao Flamengo por 35 milhões de euros, em 
2019, mas nunca foi utilizado na equipe principal. 
Após passar a primeira temporada no Real Cas-
tilla, ele foi emprestado para o Borussia Dortmund 
em 2020. Porém, não explodiu no clube alemão, 
onde passou duas temporadas e fez um total de 39 
jogos, com um gol marcado. Na temporada pas-
sada, voltou ao Real e foi emprestado para o Giro-
na, onde realizou 18 partidas, marcando dois gols.

Com pouco mais de 120 minutos jogados nos úl-
timos nove jogos do Palmeiras na temporada, Endri-
ck vive um momento de ostracismo em seus últimos 
meses pelo clube antes da mudança para a Espanha, 
onde jogará pelo Real Madrid. A relação do atacan-
te com o técnico Abel Ferreira é o grande ponto de 
atenção neste momento. Enquanto o técnico busca 
blindar o jogador da badalação em torno do seu futu-
ro, Endick busca mais espaço e minutos em campo.

Negociado com o Real Madrid, o atacan-
te tem data marcada para deixar o Brasil: em ju-
lho do ano que vem, quando completar 18 anos.

Neste domingo  à tarde em Goiânia  o CRB fará 
seu 13º jogo fora de casa nesta edição do Brasilei-
ro. Será contra o Vila Nova, às 15h45, onde tenta-
rá diminuir ainda a distância de oito pontos para o 
G-4 e luta para buscar a quinta vitória como visitan-
te. Fora, o CRB somou 13 pontos até agora, perdeu 
sete vezes e ainda empatou uma, marcando 12 gols 
e sofrendo 16. O time tem, como visitante, a 12ª me-
lhor campanha, com aproveitamento de 36,11%.

Até lá, Endrick pode aumentar o lucro do Palmei-
ras com a sua venda. Até o momento, além dos 35 
milhões de euros (R$ 196,4 milhões) fixos, outros 25 
milhões de euros em bônus estão em jogo. O valor 
depende de metas alcançadas. Uma dessas metas foi 
atingida por Endrick. A cada cinco gols marcados 
até a ida para o Real Madrid, o Palmeiras embolsará 
mais 2,5 milhões de euros (R$ 13 milhões). As boni-
ficações estão limitadas a R$ 140 milhões entre o pe-
ríodo no Brasil e após a transferência para a Espanha.

Vice-presidente, Mi-
rian Monte está parti-
cipando ativamente da 
condução administrativa 
do CSA. Diante do cená-
rio de incerteza sobre o 
futuro político do clube, 
com fala até de renúncia 
coletiva, a dirigente teve 
uma longa conversa com 
o  Globo Esportes –ge 
na última quinta-feira, 
revelou informações de 
bastidores e garantiu que 
trabalha com uma meta. 

“No momento, esta-
mos trabalhando incansa-
velmente nesse processo 
de recuperação judicial. 
Em 60 dias, o clube esta-
rá equacionado, organiza-
do administrativamente, 
com o plano de recupera-
ção judicial protocolado, 
com o patrimônio do clu-
be preservado, inclusive 
o CT, veículos e equipa-
mentos, e com as obriga-
ções trabalhistas, fiscais, 
cumpridas. A finalidade é 
ordenar o passivo e hon-
rar os compromissos sem 
prejudicar o funciona-
mento do clube”, narrou.   

O meia-atacante João 
Paulo lembrou que o CRB 
vem numa séria invicta na 
Série B, o que aumenta a 
confiança dos jogadores 
para a partida em Goiânia. 
“Graças a Deus, estamos 
mais uma vez nessa sequ-
ência boa, numa pegada 
importante. São seis jogos 
sem perder e queremos 
seguir assim. Na Série B, 
você não pode deixar cair, 
é muita concorrência. Já 
temos mais uma batalha 
agora que é contra o Vila 
e na casa deles. Temos que 
nos preparar bem” disse.
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